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Aos dezenove dias do mês de agosto do ano de dois mil e treze, às nove e 
trinta horas, na sala dos Conselhos Superiores, teve início a 3ª Reunião Ordinária 
do Conselho Universitário - CONSUN, tendo como pautas: I) Renovação do 
Credenciamento da FUNPEA junto ao Ministério da Educação; II) Doações de 
Imóveis da Ufra; III) Criação de novos cursos nos campi do interior; IV) Estruturação 

das novas Pró-Reitorias. Estiveram presentes os Docentes: Prof. Sueo Numazawa, 
Presidente do Consun; Prof. Kedson Raul de Souza Lima, Pró-Reitor de 
Administração e Finanças; Prof. Djacy Barbosa Ribeiro, Pró-Reitor de Extensão; 
Prof. Marcel do Nascimento Botelho, Pró-Reitor de Ensino; Profª. Izildinha de Souza 
Miranda, Pró-Reitora de Pesquisa e Desenvolvimento Tecnológico; Prof. Antonio 
Cordeiro de Santana, Pró-Reitor de Planejamento e Desenvolvimento Institucional; 
Prof. Norberto Cornejo Noronha, Diretor Pró-Tempore do Instituto de Ciências 
Agrárias; Profª. Cyntia Meireles de Oliveira, Diretora Pró-Tempore do Instituto 
Socioambiental e de Recursos Hídricos; Prof. Alexandre do Rosário Casseb, Diretor 
Pró-Tempore do Instituto de Saúde e Produção Animal; Profª. Heliana Brasil, 
substituindo a Profª. Iris Lettiere do Socorro Santos da Silva, Coordenadora do 
Curso de Graduação em Agronomia; Profª Janaína, Coordenadora Pró-Tempore do 
Curso de Graduação em Zootecnia; Profª. Kátia Cristina de Araújo Silva, 
Coordenadora do Curso de Graduação em Engenharia de Pesca; Profª. Gracialda 
Costa Ferreira, Coordenadora do Curso de Graduação em Engenharia Florestal; 
Prof. Emerson Cordeiro Moraes, Coordenador do Curso de Graduação em 
Informática Agrária; Prof. Paulo Roberto de Carvalho, Coordenador do Curso de 
Graduação em Computação; Prof. João Almiro, Coordenador do Curso de 
Graduação em Engenharia Cartográfica e de Agrimensura; Profª. Herdjania Veras 
de Lima, Coordenadora do Mestrado em Agronomia; Prof. Francisco de Assis 
Oliveira, Coordenador do Curso de Mestrado e Doutorado em Ciências Florestais; 
Prof. Frederico Ozanan Monteiro, Coordenador do Curso de Mestrado em Saúde e 
Produção Animal na Amazônia; Prof. Reginaldo Alves Buselli, Coordenador do 
Curso de Mestrado em Biotecnologia Aplicada à Agropecuária. Os Técnico-
Administrativos: Antônio Jaime Pamplona Rodrigues; Carla Kelen de Andrade 
Moraes; Cristina do Socorro Lemos Bentes; Donato de Jesus Sarmento Filho; 
Eduardo Magno Teixeira; Elson Ribamar da Rocha; Francisco José Ferreira 
Rodrigues; Iridan Nascimento Silva; Isaias Ferreira da Costa; Ivanildo Melo Reis; 
Maria do Socorro Bentes do Nascimento; Lucia de Fátima Araújo; Maria do Socorro 
Ferreira da Silva; Merabe Carvalho Ferreira da Gama; Nilma do Socorro de Souza 
Aires; Nonato Camarinha Rodrigues; Paulo Cezar de Moraes Alves; Rane do 
Socorro Siqueira; Suely Nazaré Furtado França; Valdo Alcântara Gomes; Manuel de 
Deus Santiago Monteiro; Raimundo Mota Paz.  Os Discentes: Adriano Mendes 
Souza; Alix Ribeiro da Silva; Camila Casseb; Elder Santana Natividade do Carmo; 
Monica Helena Lima Lobato; Vanessa Santos do Nascimento. Convidados: Sr. 
Carlos Albino Figueiredo de Magalhães, Diretor-Presidente da FUNPEA, com parte 
de sua equipe: Joely Patrícia Machado, Gerente de Projetos; Saulo Calandrini 
Azevedo da Costa, Assessor Jurídico. Iniciada a reunião, O Prof. Sueo Numazawa 
cumprimentou a todos e perguntou se havia algum informe, no qual o discente 
Adriano Mendes pediu a palavra e leu um informe em prol dos alunos do Campus 
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de Parauapebas, expondo problemas quanto à falta de professores, solicitando 
concurso imediato, além de outras reivindicações. O Prof. Sueo Numazawa se 
pronunciou, explicando que a reivindicação era justa e informou que já 
comprometeu a se dirigir até o campus de Parauapebas para tentar solucionar estas 
questões. Não havendo mais informes, a ata da última reunião foi posta em votação 
e aprovada por unanimidade. Após a aprovação da ata, a Profª. Izildinha Miranda 
solicitou a inclusão de uma pauta referente à eleição para a coordenação do Curso 
de Pós-Graduação em Botânica, uma vez que, no tempo estipulado no edital não 
houve nenhuma inscrição, porém, uma candidata mostrou interesse pela vaga. 
Assim, a Prof. Izildinha, sugeriu que se abrisse um novo edital para os cursos que 
não obtiveram inscrições ou que se incorporasse um novo calendário no edital já 
existente. O conselheiro Ivanildo, que também era membro da Comissão Eleitoral, 
informou que não caberia mais nenhuma inscrição, uma vez que, a Comissão 
Eleitoral já havia indeferido o pedido. Após discussão, o presidente do Conselho, 
colocou a questão em votação sendo aprovada a abertura de novo edital para a 
inscrição de candidatos a coordenadores de cursos que não obtiveram inscrição, 
com vinte e quatro votos favoráveis, sete contrários e duas abstenções.  Em 
seguida, o Prof. Sueo Numazawa informou que devido um atraso na documentação 
a pauta I seria discutida em outro momento. A pauta II que tratava da doação de 
imóveis da Ufra foi explanada pelo Prof. Sueo Numazawa, posta em votação e 
aprovada por unanimidade. A próxima pauta, que tratava da abertura de novos 
cursos nos campi do interior, também foi adiada, uma vez que, faltava 
documentação e seria necessária a presença dos diretores dos campi. Em relação a 
última pauta que tratava da estruturação das novas pró-reitorias, o Prof. Kedson 
Lima se pronunciou argumentando que essa estruturação era demorada e 
complexa, solicitando que o tema fosse discutido em momento posterior. Dessa 
forma, o Prof. Sueo Numazawa, solicitou aos conselheiros que a reunião 
continuasse no dia vinte e oito de agosto para que fosse discutida a pauta I, sobre o 
recredenciamento da FUNPEA e a pauta III, sobre a criação de novos cursos nos 
campi do interior. Os conselheiros acordaram a nova data. Às nove e trinta do dia 
vinte e oito de agosto de dois mil e treze teve continuidade a  3ª Reunião Ordinária 
do Conselho Universitário – CONSUN. O Prof. Sueo Numazawa cumprimentou a 
todos e informou sobre o impasse em relação ao local da eleição para diretores de 
Instituto e Coordenadores de Curso, uma vez que o Prof. Paulo Jorge através de 
processo, solicitou que a eleição ocorresse em um único local, no caso, o Ginásio 
da Ufra, proposta esta, indeferida pela Comissão Eleitoral. Diante do exposto, foi 
requerido que essa questão entrasse como pauta, sendo tratada com urgência, 
visto que, era véspera da eleição. Após discussão quanto a logística do processo 
eleitoral, a questão foi colocada em votação e a proposta do Prof. Paulo Jorge 
(eleição em um único local: ginásio), foi aprovada com uma abstenção. Diante da 
decisão, o presidente da Comissão Eleitoral, Prof. Raykleison Moraes foi convocado 
para comparecer a sala dos Conselhos Superiores para tomar ciência. Após 
informado da decisão, o Prof. Raykleisson renunciou, assim como alguns membros 
da comissão. Diante da renúncia do referido professor, o Conselho se viu obrigado 
a eleger um novo presidente, sendo eleito o Prof. Adriano Marlison Leão de Sousa. 
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Em seguida, foi apresentada, para apreciação e homologação do Conselho 
Universitário da UFRA, a Declaração Ad Referendum do Reitor desta 
Universidade, nela declarado: a aprovação do Relatório de Gestão - 2012 da 
Funpea; a aprovação de Planilha contendo relação de materiais permanentes 
doados à Universidade; que todos os órgãos acadêmicos (no caso da UFRA, 
Institutos) aprovaram o gerenciamento dos projetos firmados entre a UFRA e a 
FUNPEA, executados até o ano de 2012; que pelo menos 2/3 do quadro de 
servidores da UFRA participam de projetos de pesquisa ou extensão junto a 
FUNPEA; que a composição dos órgãos dirigentes da Funpea (membros da 
Diretoria Executiva, membros do Conselho Curador e membros do Conselho Fiscal) 
se dá da seguinte forma: mais da metade dos membros foram indicados pela Ufra, 
bem como há a presença de membros vinculados a outras instituições científicas, 
empresariais e/ou profissionais sem vínculo com a Ufra, nos termos da ata de 
reunião ordinária da Assembleia Geral da Funpea, realizada em 26 de outubro de 
2012; a aprovação da Avaliação de desempenho da Funpea perante a Ufra; a 
ratificação da Resolução do Consun n° 45, de 16 de fevereiro de 2012, que 
estabelece as normas que disciplinam o relacionamento da Universidade Federal 
Rural da Amazônia – Ufra com a Fundação de Apoio à Pesquisa, Extensão e 
Ensino em Ciências Agrárias – Funpea, para compor a documentação que fará 
parte da solicitação do recredenciamento da Fundação junto ao Ministério da 
Educação. Apresentada para regime de votação, a matéria foi analisada, aprovada 
por unanimidade e referendada, pelo que se manifesta pela concordância quanto ao 
recredenciamento da Funpea perante o Ministério da Educação – MEC. Em 
seguida, a última pauta que tratava da criação de novos cursos nos campi do 
interior foi posta em discussão. Primeiramente a Profª Kaliandra, Diretora do 
Campus Parauapebas foi convidada para apresentar os novos cursos que seriam 
implantados no campus, comentando que após audiência pública ficou decidido que 
os cursos ofertados seriam administração e engenharia de produção. Informou 
ainda que os PPC’s dos cursos já se encontravam na PROEN, solicitando assim, a 
inclusão destes cursos no PDI e a aprovação do Conselho para que o curso entre 
no processo seletivo 2014 com início no segundo semestre de 2014. Diante da 
exposição, a proposta foi aprovada com um voto contrário e duas abstenções. Em 
seguida, o Prof. Gustavo Ruffeil, Diretor do Campus Paragominas foi convidado a 
se pronunciar e explicou que os cursos de Paragominas já haviam sido decididos 
desde a gestão passada e que no momento o campus ofertava Agronomia e 
Engenharia Florestal, sendo que os novos cursos ofertados seriam Zootecnia, 
Administração e Ciências Contábeis, sendo aprovados pelo Conselho por 
unanimidade. Logo após, o Prof. Heráclito Eugênio, Diretor do Campus Capitão 
Poço se pronunciou informando que no momento, o campus só possui o curso de 
Agronomia, porém, para o vestibular de 2014 já seriam ofertados os cursos de 
Engenharia Florestal e Bacharelado em Biologia, estando os PPC’s na PROEN. Por 
questão de ajuste do corpo docente, os cursos de Sistema de Informação e 
Licenciatura em Informática, seriam ofertados no vestibular de 2015. Os cursos 
foram aprovados por unanimidade. Em seguida, o Prof. Igor Hamoy, Coordenador 
do Curso de Ciências Contábeis no Campus de Capanema, em função da ausência 
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momentânea do Prof. Fernando Sérgio, Diretor do Campus Capanema, informou 
que, atualmente, o campus conta com os cursos de Bacharelado em Biologia, 
Ciências Contábeis e Agronomia. Solicitando a aprovação dos Cursos de 
Licenciatura em Biologia e Engenharia Ambiental, para o vestibular 2014. O Prof. 
João Almiro pediu a palavra e parabenizou a todos pelos cursos, em especial pelo 
curso de Engenharia Ambiental e solicitou que haja certo alinhamento com o curso 
de Belém, porém respeitando-se as peculiaridades. Colocados em votação, os 
cursos foram aprovados por unanimidade. Em relação ao Campus Tomé-Açú, o 
Prof. Sueo Numazawa explicou que a Diretora Pró-Tempore do Campus, Prof. 
Ticiane Santos, não pôde estar presente, mas informou que, em audiência pública, 
assim como já contido no projeto, o Campus ofertará no vestibular de 2014, 
primeiramente os cursos de Administração e Ciências Contábeis e posteriormente 
os cursos de Engenharia Agrícola, Ciências Biológicas e Letras. Os cursos foram 
aprovados pelo Conselho por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, o Prof. 
Sueo Numazawa agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião, e eu, Aerlen 
Clíssia Freitas da Silva, lavrei a presente ata, que depois de lida, será submetida à 
votação pelos membros presentes na reunião subsequente. 
 
 
 
 

_______________________ 
Prof. Dr. Sueo Numazawa 

Presidente do Conselho Universitário - CONSUN/UFRA 

 
 

 
 


